

## Le territoire Marseille Provence élabore son plan local d'urbanisme intercommunal pour les 15 ans à venir

0 0 [J'aime](#)

DE NARIASSE KERBOUA PUBLIÉ LE 6 NOVEMBRE 2017 6 H 58 MIN DERNIÈRE MODIFICATION LE 6 NOVEMBRE 2017 8 H 36 MIN



Le territoire Marseille Provence est régi par cinq plans d'occupation des sols (POS) et 13 PLU pour 450 zones différentes et pour chacune d'elles 12 règles. Toujours ce but d'harmoniser et de simplifier ces règles, le nombre de zones a été ramené à une centaine dans les 18 communes.

Autre volonté : tirer les leçons des PLU précédents pour éviter de reproduire les mêmes erreurs. A titre d'exemple : « la constructibilité des zones périphériques mal desservies par les transports en commun a été revue à la baisse. Inversement, là où on a des métros, tramway ou des bus à haut niveau de service, on a densifié l'habitat, notamment en hauteur, pour dégager l'espace au pied des bâtiments », a expliqué Laure-Agnès Caradec.

### Premier des six territoires à se doter d'un PLUI

L'élaboration du PLUI comprend différentes étapes principales inscrites dans le Code de l'urbanisme :

- 2015. Définir les objectifs de la démarche et des modalités de collaboration avec les communes, début de la concertation avec la population.
- 2016. Elaboration du diagnostic du territoire et du PADD (projet d'aménagement et de développement durables) et débat des élus sur les orientations du PADD
- 2017. Définition du zonage et écriture du règlement, avec 27 réunions publiques prévues dans le courant du mois de novembre.
- 2018. Arrêt du projet de PLUI, pour la consultation des partenaires et enquête publique.
- Décembre 2018. Consultations officielles des partenaires et enquête publique.
- Octobre 2019. Approbation du PLUI.

La Métropole a l'obligation d'approuver le PLUI de Marseille Provence avant le 31 décembre 2019. Après cette date, les plans d'occupation des sols (POS) encore en vigueur sur cinq communes deviendront caducs. Leurs projets locaux deviendront alors difficiles à réaliser. Aucun dépassement d'échéance n'est possible. C'est la raison pour laquelle le calendrier est resserré, avec la finalisation du zonage, du règlement et des OAP (orientations d'aménagement et de programmation)...

Dans ce sens, 27 réunions publiques se tiendront sur le mois de novembre, afin d'expliquer la démarche et apporter aux acteurs du territoire des réponses à leurs questions. « Mais pas de cas par cas », précise Jean Montagnac, président du territoire Marseille Provence.

Dans ce sens, 27 réunions publiques se tiendront sur le mois de novembre, afin d'expliquer la démarche et apporter aux acteurs du territoire des réponses à leurs questions. « Mais pas de cas par cas », précise Jean Montagnac, président du territoire Marseille Provence.

Le territoire Marseille Provence est également le premier des six territoires de la métropole à se doter d'un PLUI. Son président espère ainsi ouvrir la voie aux cinq autres (Aix, Martigues, Aubagne, Salon et Istres), « qu'il serve d'exemple aux autres PLU intercommunaux de la métropole ». Une démarche possible dès le 1er janvier 2018 en vertu de l'amendement Gaudin, proposé lorsqu'il était sénateur.

### Le PLUI en dix chiffres

- 18 communes concernées
- À l'horizon 2030 : 58 000 nouveaux logements, 55 000 nouveaux habitants et 65 000 nouveaux emplois.
- 100 personnes mobilisées à travers le Territoire Marseille Provence
- 27 réunions publiques avant la fin de l'année 2017
- Une prospective à 15 ans
- 143 planches de zonages au 1/2000e
- 18 cahiers communaux de PADD
- 12 agences et bureaux d'études impliqués.

\*Les 18 communes concernées.

- 8 communes du bassin Ouest : Carry-le-Rouet, Châteauneuf-les-Martigues, Ensues-la-Redonne, Gignac-la-Nerthe, Marignane, le Rove, Saint-Victoret, Sausset-les-Pins.
- 4 communes du bassin centre : Allauch, Marseille, Plan-de-Cuques, Septèmes-les-Vallons.
- 6 communes du bassin Est : Carnoux-en-Provence, Cassis, Ceyreste, La Ciotat, Gémenos, Roquefort-la-Bédoule.

La loi du 10 juillet dite loi « Grenelle 2 » a généralisé les plans locaux d'urbanisme intercommunaux (PLUi). Présentation du PLUi du territoire Marseille Provence ce lundi 6 novembre, à 17h30, au Pharo. Il s'agit de la première des 27 réunions publiques prévues jusqu'à la fin de l'année 2017.



Définir les règles d'urbanisme identiques sur l'ensemble d'un territoire tout en respectant les spécificités des quartiers, de villes et villages, tel est le défi du nouveau plan local d'urbanisme intercommunal (PLUi) du territoire Marseille Provence. Construction de logements, mobilités, préservation de la biodiversité, développement économique, cadre de vie... il définit les priorités d'aménagements du territoire, fixe les règles d'utilisation du sol, l'ambition et la vision pour les 15 ans à venir. Le tout dans une logique de développement durable.

« L'esprit du PLUI favorise le projet urbain plutôt que la règle », soulignait Laure-Agnès Caradec, à l'occasion de la présentation du PLUI, le jeudi 2 novembre, au siège de la métropole Aix-Marseille Provence. « L'objectif est d'assurer le développement nécessaire et raisonné de notre territoire tout en préservant et améliorant notre cadre de vie ».

### En concertation avec les 18 communes

Le PLUI est en cours d'élaboration depuis 2015. La démarche a été initiée par l'ancienne communauté urbaine, dans le sillage de la loi Grenelle 2 : la création de la métropole n'ayant pas modifié le processus en cours. Le PLUI a été élaboré en collaboration avec les 18 communes concernées\* « pour parvenir à une harmonisation sur le territoire », assurait à son tour Jean Montagnac, et de souligner : « Le PLUI de Marseille Provence est une démarche inédite pour le territoire métropolitain. L'objectif est de simplifier nos règlements et zonages tout en préservant les particularités de nos tissus urbains. C'est pour cette raison que nous avons choisi une méthode au plus près des communes pour nous inscrire ensemble dans le devenir de la métropole ».



6 novembre  
2017

PLU

Lundi 6 novembre 2017

Article en ligne

15 ans à venir

## Jean-Pierre Foucault trouve logique de laisser sa place aux jeunes

30 octobre 2017 | Christophe M. | Télé/Médias

J'aime 5

Tweeter

G+

Flip

Annonce fermée par Google

Signaler cette annonce

Choisir sa pub

Après avoir annoncé arrêter la radio en 2016, Jean-Pierre Foucault se fait maintenant beaucoup plus rare à la télévision. Hormis la présentation de Miss France et les tirages du Loto, l'animateur de TF1 a décidé de lever le pied pour se consacrer à ses passions et profiter aussi du beau soleil de Carry-le-Rouet.

Dans le cadre d'une interview qu'il accordé à Thomas Joubert sur Yahoo, et ce à l'occasion de la sortie de son nouveau livre "L'Épopée d'un cyclomoteur", l'animateur est revenu sur le potentiel retour de l'émission « Qui veut gagner des millions », le harcèlement sexuel mais aussi sur sa pré-retraite.

Jean Pierre Foucault

Lundi 6 novembre 2017

Article en ligne

Carrière



6 novembre

2017

## Les carnets de Julie - La Côte bleue, de Marseille à Martigues

Divertissement

Voir tout sur Les carnets de Julie



1/2

La Côte bleue, de Marseille à Martigues

• Magazine culinaire - 2015

Présenté par : Julie Andrieu

### Résumé du programme

Julie donne rendez-vous à Carry-le-Rouet et présente des recettes typiques, parfois méconnues, telles que la galinette, la daube de tripes de thon et la soupe aux favouilles.

Reportage

Mardi 7 novembre 2017

Reportage TV à venir

Les carnets de Julie



7 novembre

2017

## Les amendes pourraient s'envoler pour les mauvais élèves du logement social

Le Figaro le 06/11/2017 à 10:17

8

Partager 13

Tweet

g+

in

G

Print Email Share



Depuis quelques années, l'État durcit le ton face aux communes ne respectant pas leurs quotas de HLM. La commission nationale SRU réclame désormais une hausse très forte des pénalités pour les récalcitrants.

C'est une constante: années après années, les pouvoirs publics dressent la liste des mauvais élèves du logement social qui se concentrent invariablement à plus de 50% en région Provence-Alpes-Côte d'Azur. Selon le dernier pointage des noms de villes en retard sur les objectifs de la loi SRU (solidarité et renouvellement urbains) révélé par Europe 1, 1152 communes ne respectent les

20% à 25% de logements sociaux obligatoires (dans les communes de plus de 3500 habitants) et 233 villes vont se faire plus particulièrement taper sur les doigts. Le dossier est actuellement sur le bureau du ministre de la Cohésion des territoires, Jacques Mézard.

» **LIRE AUSSI - Qui sont les 11 nouveaux mauvais élèves du logement social**

L'année dernière, pour certains de ces mauvais élèves, les préfets ont pu être chargés de préempter des terrains afin de mener des réalisations à bien. Pas moins de 47 communes ont ainsi été listées pour faciliter la mise en œuvre par l'État de plans de mixité sociale. Puis, les préfets se sont vu accorder la possibilité de choisir eux-mêmes les locataires qui pourront occuper les logements sociaux. Cette fois-ci, la proposition de la commission nationale SRU vise à frapper plus durement au porte-monnaie les communes qui font la sourde oreille, celles qui n'ont pas bougé pendant trois ans pour tenter de rattraper leur retard en matière de construction de HLM. Dans cette nouvelle liste, Europe 1 cite notamment les communes de Poussan (Hérault), Carry-le-Rouet (Bouches du Rhône), Chambourcy (Yvelines) ou Saint-Didier au Mont d'Or, en région lyonnaise.

Logement social

Mercredi 8 novembre 2017

Article en ligne

Les carnets de Julie



8 novembre

2017

## La lecture par nature, du 24 octobre au 18 novembre

DIVERS / 26 octobre 2017 / de Jacques Lucchesi



**A**u carrefour d'enjeux éducatifs, culturels et économiques, la pratique de la lecture fait l'objet de soins particuliers en France. Depuis les années 80, de grandes manifestations lui ont été régulièrement consacrées : *La fureur de lire*, *Le Temps des Livres*, *Lire en fête* ou *A vous de lire !* (d'ailleurs toujours au mois d'octobre). Mais les formes s'épuisent, demandent à être renouvelées sans cesse, à l'ambule des usages de la lecture que le numérique a considérablement bouleversés.

Aussi faut-il accueillir avec curiosité et bienveillance cette première édition de *La lecture par nature*, même limitée à l'échelle départementale. Fruit d'un travail concerté entre l'Agence Régionale du Livre et la Métropole d'Aix-Marseille Provence, elle s'appuie sur un réseau étiré de quelques soixante médiathèques. Durant un mois, entre le 24 octobre et le 18 novembre, elles vont constituer autant de relais pour des expositions, des ateliers, des lectures et des spectacles mettant à l'honneur le rapport thématique de la lecture à la nature. Seuls treize projets ont été sélectionnés, parmi des centaines d'autres, à l'issue du concours lancé au printemps dernier. Ils seront présentés, d'une médiathèque à l'autre, au cours de cette période.

La part des arts plastiques n'est pas oubliée dans ce tourbillon d'histoires, de poèmes et de causeries qui redonneront peut-être leurs anciens saveurs aux mots de la tribu. C'est ainsi qu'on pourra découvrir les *Jardins Imaginaires* de la *Fabulogie*, s'émouvoir devant les *Contes augmentés* de *Seconde Nature* ou méditer devant les milliers de bâtonnets « kapla » formant la forêt généalogique de *Bazar Palace*. A moins que l'on préfère s'initier au jeu surréaliste des cadavres exquis avec *Karwan* ou écouter tranquillement les lecteurs passionnés des *Nouvelles Hybrides*.

Mais le point d'orgue de cette manifestation sera certainement la présence de **Bernard Pivot** qui a accepté d'en être le parrain. D'ailleurs, l'ex-animateur d'*Apostrophes* et de *Bouillon de culture*, depuis président de l'Académie Goncourt, participera activement à son rayonnement, puisqu'il donnera cinq lectures de son propre texte *Au secours les mots m'ont mangé !* successivement à Salon, Lambesc, La Ciotat, Aubagne et Carry-Le-Rouet. Gageons que le public sera au rendez-vous de ces cinq soirées exceptionnelles où l'humour convolera en justes noces avec l'érudition.

Au-delà de ces moments précieux de rencontres et d'échanges, il y a la perspective d'un accès, rendu plus facile par le numérique, aux millions de livres engrangés dans les bibliothèques des Bouches-du-Rhône. De quoi réduire, peut-être, les inégalités sociales face à la lecture. Y a-t-il un projet plus urgent pour notre jeunesse ?

Du 24 octobre au 18 novembre 2017.

Le calendrier des programmations est à découvrir sur : [www.livre-paca.org](http://www.livre-paca.org)

Lecture par nature

Mercredi 8 novembre 2017

Article en ligne

Bernard Pivot



8 novembre

2017

ACCUEIL

## INFO E1 - Loi SRU : les amendes aux communes pourraient quadrupler

© 06h58, le 06 novembre 2017, modifié à 08h50, le 06 novembre 2017

AA

### INFO EUROPE 1

Qui sont les mauvais élèves en matière de construction de HLM ? Le ministre de la Cohésion des territoires, Jacques Mézard, vient de recevoir sur son bureau le nom des villes en retard sur les objectifs de la loi SRU (Solidarité et renouvellement urbain), qui oblige depuis 2000 les communes de plus de 3.500 habitants à compter entre 20 et 25% de logements sociaux. Europe 1 a pu se procurer cette liste en exclusivité.

**233 villes vont se faire taper sur les doigts.** Au total, 1.152 communes au total sont hors la loi. Parmi elles, on compte des grandes villes, comme Nice, Toulon ou encore Aix-en-Provence. Pour elles, la commission nationale SRU laisse le soin au ministre de décider de leur sort. En parallèle, elle dresse une liste de 233 villes, pour lesquelles la sanction doit être sans appel. En effet, elles avaient trois ans pour rattraper leur retard en matière de construction de logement sociaux, et elles n'ont rien fait. C'est le cas de Poussan dans l'Hérault, Carry-le-Rouet dans les Bouches-du-Rhône, Chambourcy en région parisienne, ou encore Saint-Didier-au-Mont-d'or près de Lyon.

Loi SRU

Mardi 7 novembre 2017

Article en ligne

Amendes pour les mauvais payeurs



7 novembre

2017

## 2. En train (pratique)



Vous êtes déjà à la gare : quoi de plus simple que de prendre un train pour rejoindre votre destination dans le Var ? **Vous pourrez opter pour le TGV ou le TER afin de rejoindre votre lieu de vacances.** Si vous optez pour cette solution, selon où vous allez, vous aurez sûrement la chance de découvrir par la fenêtre du train des paysages de rêve, lorsqu'il longe la mer (la fameuse "Côte bleue").

Parmi les principales **gares du département** : Toulon, les Arcs-Dragnignan, Saint-Raphaël.

Il y a également des **gares secondaires** : St-Cyr-les-Lecques, Bandol, Ollioules, La Seyne-Six-Fours, La Garde, Hyères, La Crau, Solliès-Pont, Cuers-Pierrefeu, Puget-Ville, Carnoules, Pignans, Gonfaron, Le Luc-Le Cannet, Vidauban, Fréjus, Agay.

Venir à Carry-le-Rouet

Mardi 7 novembre 2017

Article en ligne

Train de la Côte Bleue



7 novembre

2017

# La Provence

## Halloween : une chasse aux trésors carrément mortelle



L'association Newsport en partenariat avec l'association des Commerçants by Carry-le-Rouet a concocté une belle fête aux familles. /PHOTOS JLC

L'association Newsport en partenariat avec l'association des Commerçants by Carry-le-Rouet vient d'organiser la onzième édition d'Halloween. Rendez-vous était donné à l'espace Fernandel, pour participer à une chasse aux trésors géante, pour les petits (plus de 4 ans), ados et les amateurs de frissons, tout en étant mort de rire. Près de 1 500 personnes (dont plus de 600 enfants) ont passé une excellente

après-midi festive et horriblement drôle.

De 14h à 19h, les familles et leurs petits monstres ont cherché dans le village et chez les commerçants membres de l'association, de précieux indices et en ont profité pour collecter de succulents bonbons grâce à l'enquête sur "le virus Z". Ce jeu de piste géant a permis de répondre aux charades et énigmes concoctées par les responsables de l'association et

ainsi découvrir la commune de Carry avec humour et avec un autre regard... La solution trouvée, ils gagneront des friandises lors de la quête d'un fameux trésor. Des ateliers inédits ont également été proposés aux enfants.

"La ville a été contaminée par un terrible virus, transformant les habitants en morts-vivants", raconte Alain Fournier, responsable de l'association Newsport BNN. Les participants ont

mené une enquête dans toute la ville pour trouver qui et pourquoi ce virus est arrivé. L'objectif est que tout le monde passe un bon moment en famille et amis, en s'amusant".

Un goûter et des bonbons ont ensuite été offerts aux participants par l'association des commerçants et la municipalité afin de clôturer au mieux cette manifestation chaleureuse qui remporte toujours un franc succès.

Chasse aux trésors

Mercredi 1 novembre 2017

Article sur la Provence

Halloween



1 novembre

2017

# La Provence

## PÊCHE

### La saison des oursins est ouverte

À partir d'aujourd'hui et jusqu'au 15 avril prochain, la pêche aux oursins est ouverte. Les pêcheurs de loisir et les professionnels peuvent à nouveau s'installer le long du littoral de la Côte bleue, en respectant toutefois quelques règles. Les amateurs sont limités à 4 douzaines par personne et par jour et la taille minimale du diamètre de la "coquille" doit être d'au moins 5 cm. Les professionnels, eux, n'ont pas de limite de quota mais sont soumis à une réglementation stricte (horaire, équipements...). Deux zones sont toutefois interdites : Carry et le Cap Couronne.



Saison des oursins ouverte

Mercredi 1 novembre 2017

Article sur la Provence

Pêche des oursins



1 novembre

2017

# La Provence

## Dédé, l'incontournable fleuriste du quai Marceau

Passionné, à 88 ans, André vend toujours ses fleurs au marché de l'Île le dimanche

**D**édé était là, ce dimanche, comme toutes les semaines, quai Marceau, dans l'Île, où il contribue à embellir un lieu magnifique et emblématique de Martigues.

Depuis des décennies, il monte dans son fourgon et vient vendre ses fleurs au petit marché, un peu à l'écart mais bien abrité par l'église. "Ca fait 51 ans que je travaille comme fleuriste. J'ai aussi mon magasin à Sanary, sinon j'habite à Saint-Cyr dans le Var. Je mets une bonne heure pour me rendre à Martigues. Pendant quatre mois, ma fille est venue à ma place, j'étais très malade. Une occlusion intestinale qui m'a terrassé à Arles pendant le marché, m'a empêché de travailler pendant plusieurs semaines. Axel m'aide un peu pour conduire."

Ce grand monsieur blond, souriant, qui vend ses fleurs et offre des roses, c'est André Leffèvre. Dédé, 88 ans, entouré de ses tulipes, glaïeuls, œillets, anémones, renoncules. "Il faut couper les tiges sur deux centimètres, pour que l'eau monte, qu'elles puissent boire", lance Dédé à Lætitia qui vient acheter ses fleurs avec Nans, son petit garçon. "J'avais six ans et je venais déjà quai Marceau", Dédé approuve.

Il sert des clients depuis quatre générations.



Dédé est un fidèle exposant du marché de l'Île, le dimanche à Martigues. Toujours au petit soin avec ses clients, il propose toute une variété de fleurs et apporte des conseils précieux. / PHOTO N.G.A.

marchés : Arles, Carry-le-Rouet et Martigues.

### Une relation de confiance et de proximité qui dure

Dédé est né à Cherbourg, mais un jour, jeune homme, privé trop tôt de ses parents, il décide de partir à l'aventure au Sénégal, dont il revient dans les années 60. Suivent des années foot en France, à Cherbourg,

puis dans le Sud pour retrouver le soleil. Là-bas il va visiter les serres, s'intéresser aux fleurs et apprendre son métier. "J'aime les fleurs, mais plus encore mes clients. Zoé me fait des dessins et il y a une petite fille à Arles qui oblige sa grand-mère à se lever le matin pour me préparer des gâteaux ! Mes clients m'adorent et ici la Ville m'a toujours bien aidé."

Les clients sont fidèles et au fil des années, ils ont appris à bien se connaître. Carmen confie "venir depuis de nombreuses années pour prendre des fleurs que je place près des photos de mes parents". Et un autre client, Axel, l'assure : "Dédé est un monsieur exceptionnel, sympathique, très actif et il a presque 90 ans !"

Dédé l'incontournable fleuriste

Jeudi 2 novembre 2017

Article sur la Provence

A 88 ans il vend toujours ses fleurs



2 novembre

2017

# La Provence

## La soirée Halloween pour les ados fait le plein



La première soirée Halloween a permis de réunir plus d'une centaine de jeunes, salle Fernandel. /PHOTO JLC

La première soirée "spéciale ados" sur le thème d'Halloween, organisée par le Pôle Enfance-Jeunesse-Famille (PEJF), en étroite collaboration avec le Conseil municipal des ados (CMA), la toute jeune Junior association carryenne "Entr'Ados" et Newport BNN a rencontré un vif succès, salle de l'espace Fernandel.

Les ados ont répondu présents à cette soirée, puisqu'ils étaient plus d'une centaine et par leur présence ont confirmé leur intérêt pour cet événement.

"J'espère que les ados ont aimé et se sont bien amusés, commente Daniel Livon conseiller municipal délégué au PEJF. C'est toujours compliqué de préparer des actions pour les ados et le fait de pouvoir le faire en concertation avec les ados même nous permet d'être

de leurs besoins". Et de poursuivre: "Notre projet global, en relation avec l'ouverture récente du "Pôle Ados" et avec le partenariat mis en place avec le réseau associatif local, est maintenant en bonne voie. Un grand merci à tous les acteurs qui, directement ou indirectement, participent à la mise en place de ce projet global tourné vers la jeunesse dans le cadre du "Naître et bien grandir à Carry-le-Rouet" souhaité par le maire, Jean Montagnac, qui m'en a confié la charge. Maintenant, le projet ados est lancé et les ados semblent y adhérer. Mais, le plus dur reste à faire. Nous aurons, plus que jamais, besoin de vous tous pour le mener à son terme et nous savons pouvoir compter sur vous car nous partageons la même priorité: le bien-être et le bon épanouissement de nos enfants et

Soirée Halloween pour les ados

Jeudi 2 novembre 2017

Article sur la Provence

Grand succès



2 novembre

2017

# La Provence

## Ce week-end, on craque pour le 13<sup>e</sup> Salon du chocolat

**L**a treizième édition du salon dédié au chocolat se déroulera ce week-end dans la salle de l'espace Fernand (avenue Aristide Briand), de 10h à 18h30 non-stop.

Cette succulente manifestation gustative et culturelle est organisée par le Rotary Club Carry Côte Bleue. Les Rotariens ont sélectionné des chocolatiers (plus d'une dizaine) et des artisans (une dizaine également) de la région qui vous proposeront des produits se mariant au mieux avec le chocolat: miel, cognac, foie gras, épices... Chaque exposant présente à de la qualité, de l'originalité, et fera découvrir également tout ce qui tourne autour du chocolat, comme son histoire, sa production, son savoir-faire...

### Les bénéfices reversés à des œuvres humanitaires

Martin Furioli, à l'initiative de cette manifestation et les autres Rotariens précisent: "Nous sommes un club service, une organisation internationale qui est aussi là pour servir localement. Notre but est de proposer des actions pour venir en aide aux plus démunis. Les bénéfices de notre manifestation seront reversés à des œuvres humanitaires, pour les enfants malades et handicapés.

Pour notre salon, nous avons sélectionné, comme à l'accoutu-



Le salon du chocolat organisé par le Rotary Carry Côte Bleue est à déguster sans modération et vous y ferez une bonne action.

/PHOTO JLC

*mée, des chocolatiers et des professionnels de grande qualité. Vous découvrirez le chocolat sous toutes ses formes et recettes. Les amoureux du cacao seront comblés entre les croquants, les croustillants, les fondants, les pralinés... savoureux, fins et leurs arômes envahiront littéralement vos papilles".*

Une animatrice renseignera le public sur le déroulement de cet événement et ses spécifici-

tés. Dans ce salon, on peut partager, échanger, mais aussi déguster, assister à des démonstrations et acheter du chocolat, le tout dans une ambiance très chaleureuse. Les visiteurs connaîtront mieux les produits à base de chocolat, avec des stands de livres et art de la table, des objets de décoration, des recettes, livres, expositions, idées cadeaux.

Vous pourrez aussi vous res-

taurer et déguster ce délicieux met au salon de thé. L'animation phare (et gratuite) du salon sera également au rendez-vous: la fontaine de cacao fondant et ses chamallows: à déguster sans modération!

Entrée avec billet de tombola pour gagner un magnifique panier gourmand (1,50 € l'entrée; gratuit pour les enfants) au bénéfice d'œuvres humanitaires (enfants malades et handicapés).

Salon du chocolat

Vendredi 3 novembre 2017

Article sur la Provence

Grand succès



3 novembre

2017

# La Provence

## Les oursins de la Côte bleue se font attendre

La saison est ouverte depuis mercredi mais les pêcheurs sont bloqués par la météo

**A** vos marques, prêts, plongez ! Alors que la saison des oursins est lancée depuis mercredi 1er novembre, les pêcheurs sont toujours à quai. Et pour cause: les conditions météorologiques défavorables. "Du vent et de la pluie sont annoncés, cela me semble compromis pour ce week-end, annonce le premier prud'homme des pêcheurs de Martigues, William Tiller. Il va fal-



La saison des oursins commence doucement mais les pêcheurs ne sont pas inquiets. Un peu de patience... / PHOTO ARCHIVES S.G.

**"Il n'y a rien d'anormal, il fait encore trop chaud"**

loir attendre la semaine prochaine. La saison va commencer doucement mais il n'y a rien d'anormal. C'est la même chose tous les ans, il fait encore trop chaud."

Et chaque année, la plus grande prudence est demandée aux professionnels et aux pêcheurs de loisirs, rappelle le directeur du Parc marin de la Côte bleue, Frédéric Bachet : "Nous procédons à des comptages tous les six mois, avant et après la période de pêche. On ne parle pas d'évaluation des peuplements mais de tendances sur dix sites. Après une période extrêmement basse entre 2009 et 2013, on a assisté à une remontée et là, de nou-

veau, on recense une densité plus faible. Cela peut s'expliquer par différents facteurs comme la température de l'eau, les courants, les prédateurs naturels des poissons, la qualité du plancton dont se nourrit l'oursin."

### Des règles à respecter

Les amateurs sont alors priés de respecter les quotas auxquels ils sont soumis : quatre douzaines maximum par personne et par jour. Ainsi que la taille minimale du diamètre de la "coquille" : 5 cm. "Il ne faut pas exagérer en organisant des oursinades toute la saison sinon on finira par vraiment manquer d'oursins. Il faut juste être raison-

nable", prévient Frédéric Bachet. "C'est du bon sens, continue William Tillier. Si l'on ne veut pas épuiser tout le stock de réserve, on ne doit pas pêcher plus d'un tiers de celui-ci. Sinon, l'année prochaine, il n'y en aura plus."

Pêcheur professionnel depuis 30 ans, William fait partie des neuf licenciés autorisés à pêcher l'oursin sur la Côte bleue, une zone qui s'étend de Sausset jusqu'à l'embouchure du Rhône. Pour obtenir ce précieux permis, il a dû répondre à plusieurs critères : deux ans d'ancienneté en tant que matelot sur un bateau qui pêche l'oursin, détenir le brevet d'apti-

### Seuls ceux de Galice...

Si les oursins de la Côte bleue se font désirer, quelques étals devraient néanmoins dès ce week-end en présenter d'autres à la vente. Sur celui de John et Audrey, présent le samedi matin devant Carrefour market à la ZAC des Etangs de Saint-Mitre avec leurs coquillages du bassin de Thau, il y en aura bien quelques douzaines, mais en provenance de Galice.

tude à l'hyperbarie et posséder un bateau avec une étiquette de conditionnement sanitaire. "Nous, on n'a pas de limite de quantité journalière mais on est réduit sur notre temps de travail avec un jour de repos obligatoire dans la semaine, le lundi à Martigues. Et on ne peut travailler que du lever du jour à midi."

Alors, ne cherchez pas tout de suite des oursins de la Côte bleue sur le marché de Jonquières à Martigues ou au stand "Kitou" tenu par William à Carro, il n'y en a pas. Mais que les amateurs se rassurent, ce n'est qu'une question de jour, la saison est bien lancée.

par Audrey AVESQUE

Oursins de la Côte Bleue

Samedi 4 novembre 2017

Article sur la Provence

Pêcheurs bloqués par la météo



4 novembre

2017

# La Provence

## Dernier jour pour faire main basse sur le chocolat !

**L**a 13<sup>e</sup> édition du salon autour du chocolat a ouvert ses portes hier salle de l'espace Fernandel. Les membres du Rotary Côte bleue et leur président Marc Svetchine ont accueilli les premiers visiteurs dès 10h.

*"Cet événement est attendu par les Carryens et les visiteurs, et de très nombreux gourmands, comme Martin Furioli, rotarien responsable de cette manifestation gastronomique et humanitaire. C'est l'occasion de rencontrer des artisans et producteurs de qualité de notre région, cette année ils sont au nombre de 22. En dehors du côté très sympathique et chaleureux de ce salon permet également de déguster et d'acheter du chocolat et de nombreux mets sucrés et salés se mariant avec le chocolat (thé, épices, foie gras, miel, rhum, campagne, macarons, confiseries, amandes au caramel) et des idées cadeaux pour les fêtes. Il faut rappeler qu'il s'agit d'une action qui apporte du bonheur aux enfants et aux familles dans la souffrance."*

### Des artisans inventifs

De son côté, Marc Svetchine, président du Rotary Carry Côte bleue, souligne que les Rotariens, sont "des plus motivés toujours aussi solidaires et pour de bonnes causes. Notre salon autour du chocolat marche toujours aussi bien, nous avons nos fidèles artisans et producteurs, et de nouveaux exposants, nous occupons maintenant le hall de l'espace Fernandel. Nous espérons que la fréquentation sera importante en faveur d'une bonne cause et que tous les visiteurs passeront une excellente promenade gustative à nos côtés."

Les artisans chocolatiers des plus inventifs marient délicieusement les parfums, certains sont même surprenants, mais



Les visiteurs ont pu déguster et découvrir de succulents produits de qualité dans ce salon autour du chocolat toujours très prisé.

PHOTOS J.-L.C.

toujours aussi fins. Un régal pour les papilles. Les visiteurs voyagent en une bouchée.

Entre les croquants, les croustillants, les pétillants, les fondants, le public prend un plaisir

à la dégustation, pour une explosion de saveurs exquises, avec du chocolat sous toutes ses formes.

Le salon autour du chocolat est un vrai régal pour tous les gourmands et les gourmets qui se respectent. Sans oublier le salon de thé et café (avec gâteaux, crêpes, gaufres maison) qui permet de passer un moment convivial et de se restaurer. Dernier jour du salon autour du chocolat aujourd'hui!

Ouvert de 10h à 18h30, salle de l'espace Fernandel (avenue Aristide Briand), entrée avec billet de tombola pour gagner un panier gourmand (1,50 euros l'entrée, gratuit pour les enfants tirage au sort aujourd'hui à 19h) au bénéfice d'œuvres humanitaires (enfants malades et handicapés de l'hôpital La Timone).



Le Rotary Club de la Côte bleue organise cet événement devenu phare dans la vie des Carryens, depuis 13 ans.

Salon du chocolat

Dimanche 5 novembre 2017

Article sur la Provence

Succès



5 novembre

2017

# La Provence

## Conseil municipal ado: on n'arrête plus les jeunes!

Le premier projet des ados du conseil municipal jeunes a été la soirée spéciale Halloween du, couronnée de succès. Une soirée uniquement réservée aux 11-17 ans et interdite aux adultes.

Le 4 octobre dernier le conseil municipal a eu lieu pour la première fois dans ses locaux, situé à l'emplacement de l'ancien centre aéré (29, rue Joliot Curie à Sausset-les-Pins). Les jeunes élus étaient accompagnés dans leurs débats par la bienveillance de Daniel Livon, à l'origine de ce projet et de Jeanne Paoli.

Dans leur nouvel espace en cours d'aménagement, se trouvera une zone travail, une zone détente avec canapé et TV et une zone activités. À l'extérieur, un potager sortira bientôt de terre.

Le conseil est composé de 11 jeunes et se réunit tous les 15 jours, le mercredi. Cinq d'entre eux étaient présents ce jour-là.

Arno, 16 ans, le 1<sup>er</sup> maire de ce conseil, est passionné de politique. Il espère étudier à Sciences Po.

Hermance avait envie d'un lieu pour se retrouver sans

adulte, être simplement ensemble et partager.

Maximé, 13 ans, est heureux de créer une soirée pour les jeunes qui va animer Carry. Il attend avec impatience l'inauguration du skate park, "un rêve devenu réalité".

Sarah, 13 ans, veut donner la parole aux ados et surtout, qu'on les écoute.

Tous veulent être acteurs de leur avenir et de leur présent en participant à la vie locale.

À l'ordre du jour de ce conseil, la préparation de la soirée halloween, le festival du film de poche qui se déroulera le 3 décembre et les activités associatives qui vont démarrer.

Huit associations ont répondu à l'appel d'offres. Au programme, théâtre, méditation, danse, zumba, chant et activités éco-responsables. La plupart sont gratuites (financées par la municipalité ou grâce à la carte Latitude 13).

En 2018, ils monteront à Paris pour visiter l'Assemblée nationale et seront formés aux gestes de 1<sup>er</sup> secours. Des projets à la pelle, une bonne dose d'énergie et d'enthousiasme, le pôle ados n'a pas fini de faire parler de lui.



Une partie des 11 élus qui composent le conseil municipal jeunes et qui fourmillent de projets!  
PHOTO C.D.

**CARRY LE-ROUET** • **Dernier jour de l'expo de Mircea et Henri-Terrier** Venez découvrir à la Bergerie deux artistes peintres: Liliane Mircea et Françoise Henri-Terrier, avec la participation d'Arestakes sculpture (meilleur ouvrier de France 2015). Dernier jour aujourd'hui, de 10h à 12h et de 14h30 à 19h. Entrée libre. La Bergerie: 04 42 45 48 76.

Conseil municipal des ados

Lundi 6 novembre 2017

Article sur la Provence

Nombreux projets



6 novembre

2017

# La Provence

CARRY-LE-ROUET

## Un poker qui reboise : jouer pour la bonne cause



Le casino Barrière organise ce type d'actions depuis quatre ans, pour le reboisement de la Côte bleue. /PHOTO C.D.

Pour la 4<sup>e</sup> année consécutive, le casino Barrière a organisé un tournoi de poker caritatif. Le groupe Lucien Barrière investit depuis 2010 dans le développement durable. Chaque casino doit faire une action dans ce sens. Après les incendies de 2010, Frédéric Marcos a eu l'idée de ce poker caritatif pour aider au reboisement des zones dévastées, le but étant d'aider les associations locales. L'an dernier, 4400 € ont été versés aux Perles de la Côte bleue. Aujourd'hui, les perles attendent toujours l'autorisation de l'ONF pour reboiser. L'idée est de planter des arbres endémiques comme le chêne. Les chênes étaient les arbres de la côte et non les pins plantés après la dis-

parition de ces derniers éradiqués pour construire la flotte navale de Napoléon. 140 personnes ont participé au tournoi. Les commerçants de la Côte bleue ont participé en donnant de très beaux lots. L'argent ira toujours au pôle reboisement des Perles en espérant que l'ONF débloque rapidement l'autorisation pour les terrains communaux (peu nombreux sur la côte bleue.) Cécile Bernardon confie se renseigner auprès d'une société qui fabrique des bombes végétales. Ce sont des boules d'argile chargées en graines qui germeront à l'arrivée des pluies. Un moyen légal de ne pas dépendre d'un administratif trop lent et de reboiser naturellement les collines désolées.

Jouer pour la bonne cause

Mardi 7 novembre 2017

Article sur la Provence

Un poker qui reboise



7 novembre

2017

# La Provence

## 4 000€ récoltés au salon autour du chocolat

La treizième édition du salon autour du chocolat vient de se clôturer de fort belle manière. Le Rotary Club Carry Côte Bleue et son président Marc Svetchine, sont très satisfaits du bilan 2017, comme le raconte Martin Furioli, l'un des Rotariens créateur de la manifestation: "Nous avons comptabilisé 1100 visiteurs sur l'ensemble du salon. C'est une très bonne édition. Le Rotary reverse la totalité des bénéfices (soit 4 000 euros) du salon autour du chocolat en faveur d'enfants malades et handicapés du département. Quant aux exposants, producteurs dont les maîtres choco-

latiers, ils sont unanimement contents, ont bien travaillé, présentant des produits de qualité. L'ambiance a été comme toujours très familiale et chaleureuse, nous avons retrouvé des visiteurs habitués à l'évènement ainsi que des nouveaux gourmands et curieux".

A noter que les membres du Rotary Club Carry Côte Bleue se mobilisent maintenant pour une autre bonne cause, avec l'exposition vente aux enchères de sapins de Noël et leurs superbes cadeaux, qui se déroulera à l'espace Fernandel le week-end du 25 et 26 novembre.



Les membres du Rotary ont récolté 4000€ lors du salon autour du chocolat qui a accueilli plus de 1100 visiteurs. /PHOTO J.-L.

Salon du chocolat

Vendredi 9 novembre 2017

Article sur la Provence

Rotary Club Côte Bleue



9 novembre

2017

# La Provence

## 4 000€ récoltés au salon autour du chocolat

La treizième édition du salon autour du chocolat vient de se clôturer de fort belle manière. Le Rotary Club Carry Côte Bleue et son président Marc Svetchine, sont très satisfaits du bilan 2017, comme le raconte Martin Furioli, l'un des Rotariens créateur de la manifestation: "Nous avons comptabilisé 1100 visiteurs sur l'ensemble du salon. C'est une très bonne édition. Le Rotary reverse la totalité des bénéfices (soit 4 000 euros) du salon autour du chocolat en faveur d'enfants malades et handicapés du département. Quant aux exposants, producteurs dont les maîtres choco-

latiers, ils sont unanimement contents, ont bien travaillé, présentant des produits de qualité. L'ambiance a été comme toujours très familiale et chaleureuse, nous avons retrouvé des visiteurs habitués à l'évènement ainsi que des nouveaux gourmands et curieux".

A noter que les membres du Rotary Club Carry Côte Bleue se mobilisent maintenant pour une autre bonne cause, avec l'exposition vente aux enchères de sapins de Noël et leurs superbes cadeaux, qui se déroulera à l'espace Fernandel le week-end du 25 et 26 novembre.



Les membres du Rotary ont récolté 4000€ lors du salon autour du chocolat qui a accueilli plus de 1100 visiteurs. /PHOTO J.-L.

Salon du chocolat

Vendredi 9 novembre 2017

Article sur la Provence

Rotary Club Côte Bleue



9 novembre

2017

# La Provence

## Mémoire au ciné

L'association Carry Vidéo Production en partenariat avec l'association culturelle cinéma Fernandel organise le samedi 12 novembre une deuxième et dernière projection du film sur l'histoire de Carry-le-Rouet.

"Suite au succès de la première projection, décidée en septembre dernier, nous avons décidé de programmer une nouvelle projection, conjointement avec Robert Barnakian, le président de l'association culturelle cinéma Fernandel, Pierre et Robert Chivalier des Archives des Sables de l'association Vidéo Production. La salle sera comble (plus de 200 personnes ont assisté à la première projection), de nombreux visiteurs n'ont pu le découvrir. Ce mois-ci, cela sera possible. Ceux qui veulent le revoir seront les bienvenus. Notre association est mise à l'honneur dans le cadre de la journée du 13 heures de Jean-Pierre Pernaut, il y a quelques semaines. C'est un grand plaisir pour nous de voir un tel succès suite à notre travail de recherches et de réalisations, nécessaire afin de présenter au public un film qui nous rappelle nos souvenirs et surtout d'évoquer l'histoire de Carry-le-Rouet. Notre film est une fabuleuse histoire racontée au début du 20<sup>e</sup> siècle. Nous avons été reçus par des familles qui nous ont raconté leur vie d'antan."

Si vous voulez découvrir les films de l'actualité de Carry Vidéo Production, rendez-vous sur [www.tvprovencecotebleue.com](http://www.tvprovencecotebleue.com)

Mémoires au cinéma

Samedi 10 novembre 2017

Article sur la Provence

Carry Vidéo Production



10 novembre

2017